

Cancers pédiatriques : La mobilisation et la solidarité sauvent des vies

Compte Test - 2024-09-09 08:31:46 - Vu sur pharmacie.ma

Chaque année, des milliers d'enfants à travers le monde reçoivent un diagnostic particulièrement alarmant, avec environ 1.200 nouveaux cas de cancers pédiatriques. Dans ce contexte, le mois de septembre, baptisé «Septembre en Or», est devenu une période de mobilisation contre ces maladies qui bouleversent la vie des familles. La campagne met en lumière les défis, les espoirs et les besoins pressants des jeunes patients n

Les cancers de l'enfant représentent la deuxième cause de mortalité chez les moins de 15 ans. Les formes les plus courantes sont les leucémies, les tumeurs cérébrales et les lymphomes. Bien que les progrès aient permis d'atteindre des taux de guérison de 80% dans les pays développés, la situation de survie des enfants atteints de cancer ne dépasse pas 50%. Ce fossé s'explique par un manque d'infrastructures spécialisées et le coût élevé des traitements.

L'un des principaux obstacles à surmonter est le retard dans le diagnostic. Les douleurs ou les infections récurrentes, sont souvent confondus avec des maladies banales, retardant le diagnostic du cancer et réduisant les chances de guérison. De plus, le Maroc souffre d'un déficit de spécialistes formés en oncologie pédiatrique, obligeant de nombreuses familles à parcourir de longues distances et à attendre des mois pour obtenir un rendez-vous.

Les coûts des traitements, bien que partiellement pris en charge par le système de santé, représentent une barrière majeure pour les familles. La chimiothérapie, la radiothérapie et les médicaments innovants sont des ressources financières importantes, souvent hors de portée pour de nombreuses familles, en particulier dans les zones rurales. Cela souligne l'importance d'une solidarité nationale et internationale pour

«Septembre en Or», inspiré du programme «Gold In September» (G9) initié en France, est un hommage au courage et à la résilience des enfants combattant cette maladie. La campagne encourage le public, à collecter des fonds pour la recherche et à améliorer l'accès aux soins à travers des marathons, des spectacles culturels et des campagnes de collecte de dons, car chaque enfant mérite une chance de lutter contre le cancer.

Les associations jouent un rôle crucial dans ce combat, notamment l'association Maroc Cancer Enfants qui agit au sein du système de santé en apportant un soutien financier et en créant des espaces de soutien pour leurs familles. Ces initiatives offrent une lueur d'espoir dans ce combat difficile.

De son côté, le Groupe franco-africain d'oncologie pédiatrique (GFAOP), présidé par le Dr. Jean-François Coquery, travaille à améliorer la prise en charge des enfants atteints de cancer en Afrique francophone. Le GFAOP regroupe des experts de plus de 18 pays africains, collaborant pour développer des programmes de formation et renforcer les capacités locales.

La lutte contre les cancers pédiatriques ne peut réussir sans un engagement collectif. Chaque geste compte, qu'il s'agisse d'un don, d'un acte de bénévolat ou simplement

pays où la volonté d'améliorer la prise en charge des malades ne laisse aucun doute sur l'engagement à améliorer les chances de survie de ses jeunes patients, mais avec une mobilisation accrue, l'espoir demeure. Ensemble, luttons pour offrir à chaque enfant touché par le cancer l'opportunité d'une guérison complète.

Sources :

- Ministère de la Santé du Maroc : Statistiques et rapports sur les cancers pédiatriques et les actions mises en place pour la prise en charge des enfants atteints de cancer.
- Organisation mondiale de la santé (OMS) : Données globales sur les cancers pédiatriques et les défis spécifiques rencontrés dans les pays à revenu intermédiaire comme le Maroc.
- Fondation Lalla Salma – Prévention et traitement des cancers : Programmes de prise en charge des enfants atteints de cancer au Maroc.
- Groupe franco-africain d'oncologie pédiatrique (GFAOP) : Informations sur les actions mises en place pour améliorer la prise en charge des cancers pédiatriques en Afrique francophone.
- Association «L'Avenir» et autres ONG locales : Informations sur les actions de sensibilisation et de collecte de fonds dans le cadre de «Septembre en Or» pour sensibiliser et collecter des fonds.

Parmi ses principales initiatives, le GFAOP concentre sa stratégie sur 5 piliers :

1. Formation des professionnels de santé pour améliorer les compétences en oncologie pédiatrique.
2. Mettre en place et adapter les recommandations diagnostiques et thérapeutiques, améliorer les pratiques et renforcer la collecte de données.
3. Accompagnement des unités, accès aux soins et aide au patient
4. Renforcer les capacités locales et le travail en réseau
5. Renforcer les efforts de plaidoyer et de communication pour obtenir une mobilisation internationale en faveur de l'oncologie pédiatrique.